



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 16 de Junio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Piden indultar a Alex Centeno.

+Sentenciado a nueve años de prisión, lleva dos años detenido, tiempo en el que ha recibido 14 permisos de libertad.

+Iglesias Católica y Evangélica pasaron listas de posibles indultados, según revela informe de comisión legislativa.

+Denuncian contratos "fantasmas" en Enitel.

+Abogado de la empresa asegura que el denunciante tiene problemas psiquiátricos.

+Aroma de café nica en Japón.

+En las calles de Yokohama, tercera ciudad más poblada de Japón, con tres millones de habitantes, el aroma de Nicaragua sale de las cafeterías. Sí, deliciosamente Nicaragua conquista este país asiático con el buen olor y excelente sabor de su café..

+Nuevo sistema de ahorro de pensiones en veremos.

+El Gobierno no tiene aún una fecha definitiva para la entrada en vigencia del nuevo Sistema de Ahorro de Pensiones, pues busca una solución al déficit de más de 1,000 millones de córdobas que tendrá el Seguro Social, al dejar de percibir las cotizaciones de miles de asegurados.

El Nuevo Diario

+Cierran paso a Cardenal.

+Se regresó visiblemente molesto del penal y dejó "interpretaciones a los periodistas".

+Ministro Vega se disculpa y da explicaciones sobre un acompañante de Obando no identificado en el permiso de la juez.

+Recuperan en España lote arqueológico nicaragüense.

+Operación combinada de la policía ibérica y la de Nicaragua.

+Son en total 228 y fueron ubicadas en Madrid y Valencia.

+PGR inicia cruzada por propiedad.

+Investigarán a urbanizadoras, pero respetarán a terceros adquirentes de buena fe.

+Procurador afirma que traficando con campesinos y desmovilizados, se ha creado una nueva clase de terratenientes y casatenientes.

+Sede PLC remodelada con dinero estatal.

+Dos declaraciones que dan para más autos de cárcel contra la famosa pareja.

+Aleman ordenaba los trabajos y Jerez los pagaba con notas de crédito de DGR.

+Migración "bajará" cobros ilegales.

+Dice ministro Vega que analizan desde enero de 2002 lo ilegítimo de esas recaudaciones, y hasta hoy deciden "ajustarse a la ley".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 2 -

+Sin embargo los ajustes son a medias, pues dejan vigente lo que llaman "acuerdos ministeriales y presidenciales".

Editorial

La Prensa

Mejor aprender que pedir.

“En cuanto a la visita del presidente Enrique Bolaños al Japón, ésta no debería ser sólo para expresar al pueblo y gobierno japonés el agradecimiento por la generosa ayuda recibida por Nicaragua, ni para pedirles más, sino también y sobre todo para aprender de lo mucho que los japoneses pueden enseñarnos. Exemplum docet (el ejemplo enseña), dice sabiamente la antigua máxima latina. Precisamente a Japón se le toma como uno de los mejores ejemplos en el mundo de que la diferencia que hay entre las naciones ricas y desarrolladas y los países pobres y atrasados no radica en la cantidad y variedad de los recursos naturales de que dispongan, pues el territorio japonés de 377,835 kilómetros cuadrados. En realidad, es la cultura, la conducta, la actitud hacia el trabajo de su gente, lo que hace que un país como Japón sea altamente desarrollado y rico, en contraste con otros países que tienen grandes y ricos recursos naturales y sin embargo siguen siendo pobres y atrasados. Tal es el caso de Nicaragua, que sobrevive gracias a las remesas de los nicaragüenses que viven y trabajan en el extranjero, y por la generosa ayuda de países avanzados y ricos; pero no aprovecha lo más importante que pueden dar países como Japón, o Finlandia, Irlanda, Nueva Zelanda o Chile, cual es el ejemplo de las virtudes de sus pueblos que les permitieron salir del atraso y la pobreza”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

La inversión en educación. (Erich U. Ricarte)

“El Gobierno y las universidades no únicamente deben buscar un acercamiento para los temas relativos al seis por ciento sino también para atender las necesidades en materia de educación superior que va a demandar el país dado los retos que se derivan para la exitosa implementación el Plan Nacional de Desarrollo. Dado el enfoque exportador que tiene el plan identifico rápidamente algunos temas ausentes en los programas que se ofertan en la actualidad, como ingeniero industrial y dado que muchos de los clusters (conglomerados) están vinculados con la manufactura ligera considero fundamental cursos en: manufactura, logística, producción, energética, entre otros. La inversión en educación tiene un carácter estratégico vinculado al capital humano existente en el país. En la actualidad este capital humano se asocia con una muy barata mano de obra. Es necesario empezar a transformar la oferta educativa en todos los subsistemas para el desarrollo de la juventud, la sociedad y el país”.

Cartas al Director

Montealegre. (Fernando A. Malespín)

“Respeto profundamente el criterio del doctor Emilio Álvarez Montalván, vertido en LA PRENSA del jueves 3 de junio, sobre que el licenciado Eduardo Montealegre debe dejar su cargo en el Gobierno y definirse rápidamente, si desea aspirar a la Presidencia de la República. Disiento, porque el licenciado Montealegre conserva intacto su capital político y su trayectoria es impecable, que no pueden ser arriesgados precipitadamente. El PLC está desesperado porque el licenciado Montealegre es carta de seguro triunfo, pero no se trata de salvar a un partido desacreditado sino de salvar a Nicaragua. El licenciado Montealegre debe reflexionar y buscar asesoría de alto nivel. No hay duda que Nicaragua lo necesita. Que Dios ilumine sus pasos de ahora en adelante porque, como dijo el doctor Álvarez Montalván, en “política los caminos se hacen caminando”.

Viajes.(Rodolfo Espinoza Morales)

“Es conveniente que se dicte una ley que regule los viajes al exterior del Presidente y el Vicepresidente de la República, y que informen qué beneficios tienen para el país. Cuando fui funcionario del servicio exterior pude observar de cerca un viaje que realizó a Venezuela el entonces vicepresidente Bolaños. En aquella oportunidad el ingeniero Bolaños y su comitiva visitaron los estados de Aragua, Carabobo, Zulia y Nueva Esparta (Isla Margarita). Antes de su llegada, el ingeniero Bolaños envió una avanzada encabezada por el señor Fausto Carcavelos, quien entre otras cosas se encargó de alquilar vehículos de lujo para movilizar a los invitados del ingeniero Bolaños. Al final de la gira el ingeniero Bolaños ofreció en el Hotel Tamanaco, en Caracas, una cena para unas trescientas personas aproximadamente. Los calamares y camarones que se sirvió a los invitados llegaron de Nicaragua al igual que el ron Flor de Caña Centenario, con el que brindaron. Hasta la fecha no he visto los beneficios que trajo a Nicaragua esa gira del ingeniero Bolaños por



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 4 -

diversos estados de Venezuela”.

El Nuevo Diario

El caminar de Bluefields. (Moisés Arana Cantero)

“El Gobierno Central debe de preguntarse adónde va la problemática del caribe nicaragüense, de manera integral, lo económico, lo social, lo humano, la miseria, el sexo infantil, licor y droga. Parar ese juego politiquero que tiene en crisis a una auténtica AUTONOMIA. Lo demás son excusas centenarias. El Gobierno Central debe de tomar medidas urgentes y enérgicas, ir al fondo del problema y dotar a la Policía de la RAAS, de los medios efectivos para combatir el narcotráfico. Lo demás son parches a medias”.

Democratizar Nicaragua es un proceso largo. (F. Laínez)

“La democracia en Nicaragua requiere una serie de condiciones, entre las cuales se pueden mencionar: respeto de las libertades individuales, un marco jurídico que asegure los derechos de propiedad de las personas y la existencia de un sistema de justicia con equidad, buscando el desarrollo de la sociedad en lo cultural y económico, elementos indispensables en el progreso de cualquier”.

Materia prima de la “Nueva Era”. (Humberto Avilés B.)

“El Presidente viaja... Poquito... Según ha confesado él mismo, y seguramente así sea si comparamos sus ansias de viajero mendigando para Nicaragua precisamente lo que a él y a su flamante equipo de gobierno y “amistades” les sobra... Recursos, no importa el origen ni los medios utilizados para conseguirlos, todo sea por alcanzar alguna vez el onírico estado de la “Nueva Era”. La última pesadilla presidencial consiste en trasladar diez millones de adoquines de un sueño a otro, como si fuesen capítulos de una interminable planificación onírica, en el medio de transporte más idóneo de la novedad nacida vieja: una flamante flota de carretones nuevos exonerados de impuestos y patrocinados por el Grupo Pellas. Sueños, viajes o visiones... ¡Qué más da! Materia prima al fin de la Nueva Era”.

Seguridad ciudadana, un pequeño grano de arena. (Diego Saavedra Mayade)

“Se nos hace difícil creer que Nicaragua es uno de los países más seguros de Centroamérica porque todos en un grado menor o mayor hemos sufrido alguna vez un atraco. Entonces comentamos que hace pocos años las calles eran más seguras. Solo nos basta detenernos a pensar y preguntarnos si a fin de cuentas esa seguridad no había sido un aporte entre tantos de la Revolución. Este es mi pequeño grano de arena, apenas un paréntesis en medio de grandes estudios sobre la cuestión de la seguridad ciudadana”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Negociación PLC-FSLN atrasa elección de procurador. (Pág. 3 A)

+La Procuraduría de Derechos Humanos quedará acéfala a partir de hoy al vencerse el período para



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 5 -

el que fueron electos, el procurador Benjamín Pérez y el subprocurador Julián Corrales, y en la Asamblea Nacional no se vislumbra posibilidad para que liberales y sandinistas se pongan de acuerdo para elegir a nuevas autoridades.

+Falla intento de visita de Obando a Alemán. (Pág. 3 A)

+El religioso no descartó que el Gobierno del presidente Enrique Bolaños haya estado detrás de esa "traba", que le impidió ver al reo Alemán, en su celda. "Naturalmente esto es una traba de cierta parte y ustedes, que son hombres que tienen un coeficiente intelectual más alto que el mío, comprenden", dijo Obando, sin precisar.

+Obando indicó que la hija de Alemán, la diputada María Dolores Alemán, fue quien le pidió que visitara a su padre al penal.

+El ministro de Gobernación, Julio Vega, pidió "perdón" al cardenal Miguel Obando y Bravo, por el incidente en que se vio involucrado en la Cárcel Modelo de Tipitapa. "La juez dictó un auto donde giraba que se le diera pase a él y a dos personas más. Aparentemente la resolución de la juez decía que una tercera persona se identificaría en el momento de presentarse al Sistema Penitenciario, esto creó incertidumbre en la resolución y causó una mala información", admitió.

+Paro en Salud no se detiene.(Pág. 7 A)

+Fetsalud asegura que sólo con protestas entienden las autoridades sanitarias.

+Ley de Carrera Judicial continúa sin consenso. (Pág. 11 A)

+Diputados y magistrados coinciden en que es necesario "consensuar" ley, pero ninguno cede en sus posiciones.

El Nuevo Diario

+EU nos "clasifica" en otra lista negra.(Pág. 6 A)

+Estamos en la "categoría 2" en lo relacionado a "trata de blancas"

+Pedro Solórzano se declara hostigado por Contraloría. (Pág. 8 A)

+Mientras el ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano, insistió ayer en sentirse "hostigado" por parte de la Contraloría General de la República (CGR), el presidente del ente fiscalizador, Juan Gutiérrez, cerró el caso del "adoquinazo", luego que Solórzano negó la existencia de un contrato con la empresa guatemalteca Aceros Prefabricados S.A. para importar 10 millones de adoquines.

+Ampliarán techo tributario. (Pág. 12 B)

+Las asignaciones presupuestarias para las universidades y el transporte conllevarán la ampliación de la base tributaria para soportar los nuevos gastos, pero sin contradecir los requerimientos a cumplir con el Fondo Monetario Internacional (FMI), según dijo Eduardo Montiel, Ministro de Hacienda y Crédito Público.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Invitado: Emilia Tórrez Aguilar (Diputada del FSLN)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 6 -

Tema: Situación de los nicaragüense en La Carpio

+La diputada Tórrez expresó que la situación de los nicaragüenses en La Carpio se encuentran en una situación lamentable, no tienen ningún tipo de protección y todo esto porque en el país no encuentran trabajo.

+Así mismo manifestó que el Consulado de Nicaragua en Costa Rica se comprometió a crear un Consulado móvil para que los nicaragüenses pueden tener su documento de identidad.

+Tórrez dijo que las declaraciones del Presidente Bolaños en Costa Rica, respecto a los nicaragüenses de La Carpio, fueron muy tristes al decir que el que se encuentra en casa ajena debe comportarse como mandan las Leyes de ese país, lo que en parte tiene razón, pero que sino hay un compromiso paralelo para tratar de cumplir con esas reglas, es difícil que se cumpla.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Mario Rappaccioli (Directivo de APRE)

Tema: Alianza por la República

+Rappaccioli expresó que la decisión de unirse al APRE fue tomada por todos los miembros del Partido Conservador. Rappaccioli destacó que ésta no es una alianza electorera, sino que es una opción a largo plazo, queremos crear opción que dé respuesta a las necesidades de la población.

+Considera que no existe comparación entre APRE y el PRONAL. Según Rappaccioli el PRONAL pretendía elegir a Antonio Lacayo, ex Ministro de la Presidencia, en cambio el actual ministro de más autoridad, Eduardo Montealegre, no pertenece al APRE, sino al PLC. Tampoco es para reelegir a Enrique Bolaños, o sea que el APRE no es un proyecto del Gobierno.

+Rappaccioli enfatizó que el APRE tiene una agenda nacional que pretende resolver los problemas de la población, una agenda distinta del PLC y FSLN. Para él la agenda del PLC es: *Salvemos a Alemán*, la agenda del FSLN es: *Busquemos más poder para Daniel Ortega* y la agenda del APRE es: *Salvemos a Nicaragua*.

+Rappaccioli aseguró que ya tiene aproximadamente más del 80% de los planes del Gobierno, concretados a nivel municipal, y para la próxima semana el 50% de los candidatos serán inscritos. Informó que la Alianza contrató un consultor internacional para que a partir del 1ro. de Julio les ayude en esta campaña.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Dolores Alemán (Diputada del PLC)

Tema: Libertad de Arnoldo Alemán

+Mora calificó como un atropello a la Iglesia Católica el haberle impedido el ingreso al Cardenal Miguel Obando Bravo al penitenciario de Tipitapa. "El carcelero Julio Vega decidió negar el acceso a su eminencia, quien pretendía conocer *in situ* las condiciones denigrantes en que mantienen a Arnoldo Alemán", expresó Mora.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 7 -

+Vía telefónica, Monseñor Francisco Castrillo, quien era la tercera persona autorizada para visitar a Arnoldo Alemán, dijo que lo ocurrido hoy (martes) fue un atropello a la persona del Cardenal Obando. Según Monseñor Castrillo, no le permitieron al Cardenal introducir el vehículo, cuando estaba lloviendo, pero que sí dejaron entrar otro vehículo que llevaba una cámara para filmar al Cardenal durante la visita a Alemán.

+Mora se preguntó dónde se van a meter estos funcionarios después que termine este Gobierno. "Les va a quedar chiquito el territorio de Nicaragua a estos ministros, que ahora se las dan impolutos y que humillan y atropellan a un siervo de Dios", comentó Mora.

+María Dolores Alemán expresó que fue una humillación al Cardenal y lo hicieron para que no diga la verdad de la situación en que se encuentra Arnoldo Alemán. "Es una muestra de la violación de sus Derechos Humanos y de cómo lo quieren aislar".

+Según Alemán ellos (los liberales) van a solicitar a la Asamblea Nacional que se realice un referéndum revocatorio para que se recorte el período al Presidente Bolaños, éste se haría el mismo día de las elecciones y la pregunta sería ¿Quiere que el Presidente Enrique Bolaños continúe en su período?.

+Alemán espera que la comisión jurídica o la de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional pida una explicación al Ministro Julio Vega.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Luisa Molina (Directora de CODENI)

Tema: Análisis de la situación de la niñez y adolescencia en los últimos 5 años

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Cristian López / Douglas Sandoval

Tema: Elección del Procurador de Derechos Humanos

+Sandoval criticó la deficiencia con la que ha trabajado la Procuraduría de Derechos Humanos y ejemplificó con el asesinato de Carlos Guadamuz, caso que aún no ha sido resuelto y más bien han salido libre muchos implicados, señaló que no estaría lejos de pensar que un día saliera en libertad el asesino.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Críticas al Presidente Enrique Bolaños

+Payán criticó al Presidente Enrique Bolaños por negarse a la petición, de un grupo de liberales, para realizar un acuerdo de gobernabilidad y por proponer a cambio un referéndum para consultarle al pueblo si quería que Arnoldo Alemán siguiera preso o no.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 8 -

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Críticas a Edgar Tijerino

+Miranda criticó a Edgar Tijerino por los ataques constantes a Daniel Ortega y dijo que si continuaba, él lo desenmascararía y después de lo daría a conocer, el cronista se tira un balazo o se va del país.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La Juez Suplente Distrito 1ro. del Crimen, Alia Ampie, otorgó permiso al Cardenal Miguel Obando Bravo y a Monseñor Eddy Montenegro, para visitar a Arnoldo Alemán en la cárcel La Modelo. Sin embargo, las autoridades penitenciarias no permitieron el acceso de su Eminencia a La Modelo. Por su parte el Ministro de Gobernación, Julio Vega, en conferencia de prensa ofreció disculpas al Cardenal y le explicó que todo había sido un cruce de información. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Según María Fernanda Flores, haberle negado el ingreso al Cardenal Miguel Obando al Sistema Penitenciario, es una gran falta de respeto, más cuando él ya contaba con la autorización de la jueza. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Embajadora de Estados Unidos, Bárbara Moore, confirmó que el Departamento de Estado tiene información de que el narcotráfico ha instalado laboratorios clandestinos para procesar drogas en Nicaragua. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Policía Nacional cuestionó el informe del Departamento de Estado Norteamericano que indica que en Nicaragua hay instalaciones para procesar drogas. El Comisionado Edwin Cordero aseguró que el Departamento de Estado no se basa en informaciones oficiales para realizar sus informes. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+En la investigación por delitos electorales salió a la luz una nota de crédito que determina que la DGI pagó mas de 28 mil dólares en aire acondicionado que fueron instalados en VYMSA. Uno de los dueños de la empresa AYRE, el señor Luis Felipe Hidalgo, se presentó a declarar en calidad de testigo. Hidalgo expresó que él no lleva las cuentas, sino el contador de la empresa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Asamblea Nacional rechazó el veto parcial a la Ley de Industria Eléctrica, lo que significa que la energía no registrada no podrá ser cobrada a los consumidores, hasta que Unión FENOSA no compruebe que se cometió fraude. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, aseguró que el proyecto de Ley de Superintendencia de Servicios Públicos ahuyentará las inversiones. Esta Ley contempla una intendencia de las telecomunicaciones, que vendría a amenazar a los medios de comunicación, porque estos tienen que estar regulando sus licencias y quedarían en manos de las dos bancadas mayoritarias de la Asamblea Nacional. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Los representantes internacionales de algunas empresas de telefonía celular se reunieron hoy con la Comisión de Infraestructura, Transporte y Comunicación de la Asamblea Nacional, para evaluar el artículo más polémico de la nueva Ley de Regulación de Antenas de telefonía celular. Ellos rechazan



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:17

PAG - 9 -

la Ley que pretende regular la instalación de las antena, porque consideran que no hay evidencia de que la cercanía a estas estructuras afecte a la salud. Una propuesta surgida hoy (martes) es que el costo que representaría para las empresas de este ramo, el remover la torre de las antenas, sería trasladada a los usuarios de este servicio. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Los cañeros reaccionaron molestos al conocer que los diputados de las bancadas azul y blanco, PLC y CCN aprobaron el veto del Ejecutivo de la Ley de adición de enfermedades profesionales a la Ley 185 del Código del Trabajo, donde solicitaban que la insuficiencia renal se adiciona al Código del Trabajo. Con la aprobación de este veto, será el Estado el que asuma esta situación, dejando a los empresarios libres de responsabilidad. **(Multinoticias, Canal 4 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, anunció que el próximo mes se destruirán unos 300 misiles SAM-7, como parte del Programa de Balance Razonable de Armas de Centro América. Después de Nicaragua, sólo Guatemala está cumpliendo con este programa. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Asociación de Discapacitados introdujo un Recurso de Inconstitucionalidad contra la aprobación de la Ley de Servicio Civil y Carrera Administrativa, en lo referente al arto. 81 de dicha Ley. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+María Fernanda Flores asistió a una reunión con la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, para que este poder le dé seguimiento a la situación de Arnoldo Alemán en el caso del recurso de amparo interpuesto por la jueza Juana Méndez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado liberal Fernando Avellán impugnó la elección de la diputada Delia Arellano, como Presidenta de la Comisión de Gobernación. Según Avellán, ningún directivo de la Asamblea Nacional puede presidir una Comisión Parlamentaria. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Unas 2500 familias de la comunidad Divino Niño, en Chinandega, (KM. 149 de la carretera Somotillo) se presentaron ante la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional, en busca de ayuda para que el Gobierno les legalice las propiedades que ocupan. Los campesinos denunciaron que INISER los quiere desalojar, sino le pagan los 3 millones y medio de dólares que vale la propiedad. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Grupo Cívico Ética y Transparencia y el IPADE son los primeros observadores inscritos para participar en las próximas elecciones municipales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El candidato a Alcalde de Managua por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, cruzó hoy (martes) el Canopy de la laguna de Tiscapa, el que se ha convertido en un reto para los que aspiran a cargos públicos. **(Telediario 10, Canal 10)**